
 
1 

 

 彰化縣溪湖鎮民代表會第 22 屆第 6 次臨時會議事錄  

 

◎代表報到、預備會議 

 

一、報到日期：民國 113 年 3 月 19 日。  

二、報到地點：本會議事廳。  

三、出席人員姓名及人數：  

    陳孟宏、黃佳惠、胡嘉俊、楊淑靜、黃秀椿、黃盡春   

    劉晚玉、楊儒海、楊舒萍、施佩怡、黃世清、楊隆芳  

    計 12 名。  

四、主席：陳孟宏。  

五、紀錄員：陳翎筠。 

 

 

◎ 第 1 次會議 : 開幕典禮、報告事項、討論提案 

 

一、開會日期：民國 113 年 3 月 20 日 

二、開會地點：本會議事廳 

三、出席人員姓名及人數：  

    陳孟宏、黃佳惠、胡嘉俊、楊淑靜、黃秀椿、黃盡春  

    劉晚玉、楊儒海、楊舒萍、施佩怡、黃世清、楊隆芳  

    計 12 名。  

四、列席人員姓名及人數：  

鎮長何炳樺、主任秘書顏明亮、民政課長巫銘仁、財政課長

巫志龍、建設觀光課長劉信呈、農業課長陳智泓、社政課長
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楊俊雄、行政室主任張宸瑋、人事室主任劉淑丹、政風室主任

許建中、主計主任董芳敏、清潔隊長張家禎、幼兒園長張淑珠、

圖書館管理員陳漢鵬、零售市場管理員徐明德、溪湖果菜  

市場總經理徐鉦傑、本會秘書詹秀蓮。 

    計 17 名。  

五、主  席：陳孟宏 

六、紀錄員：陳翎筠 

七、開幕典禮： 

  陳主席孟宏：各位大家好，今天是第 22 屆第 6 次臨時會，    

代表出席人數過半會議開始。 

八、報告事項：  

（一）報告代表席次： 

   1 號 陳孟宏    2 號 黃佳惠   3 號 胡嘉俊   4 號 楊淑靜   

   5 號 黃秀椿    6 號 黃盡春   7 號 劉晚玉   8 號 楊儒海    

   9 號 楊舒萍   10 號 施佩怡  11 號 黃世清  12 號 楊隆芳 

（二）報告代表出席人數 ： 

  陳主席孟宏：今日代表出席超過半數，會議開始。 

（三）報告議事日程： 

 詹秘書秀蓮：3 月 19 日星期二：代表報到、預備會議；3 月 

   20 日星期三：第 1 次會-開幕典禮、報告事項、討論提案； 

   3 月 21 日星期四：第 2 次會-討論提案、臨時動議、閉會。 

   本次議事大要是審議公所的提案，大家對於議程有意見可以 

   提出。 

九、討論提案：  
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鎮長提案第 1 號案 

類別：建設觀光 

案由：本所向內政部申請「112 年彰化縣溪湖鎮公園兒童遊戲場

環境設施改善計畫」經費(總費用新臺幣 1,600 萬元整)  

_1 案，經內政部同意協助經費合計新臺幣 1,238 萬 2,000

元整(軍機公園/294.9 萬元；公八公園/295.6 萬元；大突

運動公園/297.7 萬元；中央公園/350 萬元)，本所自籌新

臺幣 361 萬 8,000 元整，敬請貴會准予墊付於 113 年辦理

追加減預算或於 114 年歸墊轉正。  

詹秘書秀蓮：理由與辦法如書面，請大家審議。 

陳主席孟宏：建設課長。 

建設觀光課長劉信呈：問候語（略），有關內政部「112 年彰化

縣溪湖鎮公園兒童遊戲場環境設施改善計畫」本所依據這個  

計畫向中央申請補助(總費用新臺幣 1,600 萬元整)，中央同意

核定經費合計新臺幣 1,238萬 2,000元,補助地方為軍機公園、

公八公園、大突運動公園、中央公園。公八公園就是奉天宮  

公園，本所自籌新臺幣 361 萬 8,000 元，請貴會准予墊付    

於 113 年辦理追加減預算或於 114 年歸墊轉正。本案是依據  

彰化縣政府 113 年 1 月 10 日府城觀管字第 1130003432 號函轉

內政部 113 年 1 月 3 日台內國字第 1120833626 號函辦理及  

各機關單位預算執行要點第 44 點第 4、6 款辦理。以上納入  

福利服務建築及設備-小型工程-設備及投資-公共建設及設施

費項下，請貴會准予墊付。 

陳主席孟宏：各位代表有意見？如果沒有，本案照案通過。 
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議決：照案通過。 

 

陳主席孟宏：建設課長，明天開會之前你準備第 2 次定期會副座

提案的忠工路、興業路、工業路人行步道，公所辦理執行情形

如何，資料你準備出來明天大家來討論。 

陳主席孟宏：各位代表有意見？劉晚玉代表。 

劉代表晚玉：建設課長，說明第四項是不是還有錢可以繼續申請，

你看一下！ 

建設觀光課長劉信呈：跟代表報告，有關內政部專案補助公園  

部分是有限制的，一個公園最高補助是 350 萬。 

劉代表晚玉：我們有全部申請到夠？ 

建設觀光課長劉信呈：之前我們都超過 350 萬下去申請，核下來

的金額就是這樣。 

劉代表晚玉：我想說如果還有剩要去把它都申請到夠。 

建設觀光課長劉信呈：我們都以超過最高額度下去申請。 

劉代表晚玉：這裡寫的補助如果還有剩錢，有剩餘的錢都去申請

不要浪費，還有一項我們公所去申請的都是要配合款，有時候

我們公所可以利用立委資源，立委資源我們也是去申請但是 

沒有配合款的，所以公所請的是公所的，立委的部分可以拜託

立委去申請是不用配合款的，立委的私房錢要會挖來用。 

建設觀光課長劉信呈：謝謝劉代表的提醒這部份我們會去酌予 

辦理。 

陳主席孟宏：還有其他意見嗎？沒有的話今天會議到此，下午  

自行下鄉考察。 
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◎ 第 2 次會議 : 討論提案、臨時動議、閉會 

一、開會日期：民國 113 年 3 月 21 日 

二、開會地點：本會議事廳 

三、出席人員姓名及人數：  

    陳孟宏、黃佳惠、胡嘉俊、楊淑靜、黃秀椿、黃盡春   

    劉晚玉、楊儒海、楊舒萍、施佩怡、黃世清、楊隆芳   

    計 12 名。  

四、列席人員姓名及人數：  

鎮長何炳樺、主任秘書顏明亮、民政課長巫銘仁、財政課長

巫志龍、建設觀光課長劉信呈、農業課長陳智泓、社政課長

楊俊雄、行政室主任張宸瑋、人事室主任劉淑丹、政風室主

任許建中、主計主任董芳敏、清潔隊長張家禎、幼兒園長張

淑珠、圖書館管理員陳漢鵬、零售市場管理員徐明德、溪湖

果菜市場總經理徐鉦傑、本會秘書詹秀蓮。 

    計 17 名。  

五、主  席：陳孟宏 

六、紀錄員：陳翎筠 

七、討論提案： 

陳主席孟宏：秘書、副座、鎮長、主秘、公所同仁、代表會同事

大家好，代表出席人數過半會議開始。今天要討論議決案執行

情形，是我向公所這邊要求的，前 4 年的時候覺得為什麼代表

的提案，公所都一直研究辦理，後面沒有追蹤；公所如果提案，

代表會一定要讓它過完全不公平，我和鎮長討論之後，有公安

問題的就先提出來討論，這裡有一件副座提案的執行情形報告。
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建設課長，麻煩你將這件議決案的目前執行情形向大家    

報告一下。 

建設觀光課長劉信呈：問候語（略），建設課針對上個會期     

定期會的議決案第 2 案，案由：建請研議改善本鎮忠工路、    

興業路、工業路人行步道，以維護行人安全。目前這一案的話，

因為我們有去瞭解忠工路、興業路、工業路的人行步道，合計

起來的經費過於龐大，而且忠工路的長度比另外兩條長度加 

起來的兩倍還要來得長，所以我們採兩階段申請經費，所以   

目前已經將興業路、工業路改善計畫向中央申請補助，現在  

在補助階段，以上。  

陳主席孟宏：副座。 

黃副主席佳惠：問候語（略），本席想請問建設課長，我們這次

是在今年的 2 月 27 日在包安宮舉行的地方說明會，我看顧問

公司有發下意見調查表，想請問一下那天收到的意見調查表，

回去統計有人持反對的方向嗎？它有兩種方式嘛！ 

建設觀光課長劉信呈：是的，回覆副座有關那天的開會，鄉親  

總共來了 11 位，他們有填寫他們的意見還有整個勾選方案。

所謂勾選方案，我剛剛有把資料放在代表的桌上，在最後一頁

勾選的結果，方案一的部分只有一位勾選，剩下的 10 位都是

勾選方案二，我們就是把植栽移除不再種植增加停車空間，   

這是屬於方案二，所以我們以這個決議辦理設計還有申請補助，

以上。 

黃副主席佳惠：因為那天你們有說因為申請經費的問題，所以   

先處理興業路跟工業路忠工路先不處理，這次向中央申請的   
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兩條道路的補助經費總共是多少？ 

建設觀光課長劉信呈：因為中央補助要點有明敘說它既有的植栽

是不包含補助範圍，我們這兩條道路目前的話都有淺根性的 

小葉欖仁需要作移植，所以這部分需要公所自籌。我們人行道

部分，這兩條人行道概括的經費為 3,000 萬元，還要再加上  

公所自籌移除植栽的部分 480萬元，總經費的話是 3,480萬元，

以上。 

黃副主席佳惠：像忠工路雖然它嚴重的程度跟其他兩條幾乎是  

差不多，只是忠工路它裡面有百姓公廟、土地公廟還有包安宮

還有地方運動的籃球場，所以像忠工路目前是沒有報在中央  

裡面，看能不能公所這邊再把它的樹矮化，才不會落葉實在   

太多了，還有有的人行道破損比較嚴重，看能不能公所請廠商

簡易處理一下比較安全，不然要等到下次還有申請計畫的經費

可能搞不好又是 N 年後了。 

建設觀光課長劉信呈：謝謝副座關心！有關忠工路的部分，剛剛

有提到就是落葉希望能矮化的部分，還有就是破損的人行道  

部分，其實我們都知道它為什麼破損，其實是植栽的浮根造成

的影響，狀況是怎樣我必須去現場作勘查，而且有關剛剛所說

第一次提案的那兩條路，目前忠工路的話，本所現在也在做  

有關忠工路的下一次申請補助經費的概算，所以容我們這些  

概算還有實際狀況下去彙整之後，在下次會期的時候再詳細 

報告。 

黃副主席佳惠：好，謝謝課長！ 

建設觀光課長劉信呈：謝謝副座！ 
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陳主席孟宏：課長，因為這三件人行步道說很多年了，也已破損，

至少讓人家有辦法用走的，或是運動的可以走進裡面，不要  

出現在車道，看有什麼方法至少有點改善，不要每次都停留  

在原點，課長，下個會期將一些預算還是概算表再送上來。 

建設觀光課長劉信呈：是，謝謝主席！ 

陳主席孟宏：對本案還有什麼問題嗎？如果沒有，臨時動議。 

 

八、臨時動議： 

陳主席孟宏：秀椿代表。 

黃代表秀椿：問候語（略），請問鄰里長的自強活動，民政課長

吧！我請教你一下，今年的鄰里長自強活動的日期選好了嗎？  

民政課長巫銘仁：已經定了，就是 4 月 15、16、17 日，然後      

再下一週的禮拜一、禮拜二、禮拜三，就是連續兩週。 

黃代表秀椿：好，定下去就好，因為這不急，我聽到農友本身   

也是鄰里長，他建議每次都是 4、 5 月，他剛好是葡萄農民    

很忙碌，他說看能不能改一下，我們可以參考 5、6 月，7、8

月看看，他說他也很想去，但是 4、5 月很忙碌，有跟我反應

我就順便說給你們聽。 

民政課長巫銘仁：以前是重存里長，因為他比較瞭解農民的作息

或何時廟要進香，最早期有請他幫我們大概算一下時間，但是

一般的時間都選擇在 6 月左右，結果大部分的人說現在 6 月  

很熱所以才調整，越調整越前面這樣子，所以有一好無兩好，

要顧這群沒有辦法顧那群衍生這個狀況。 

黃代表秀椿：對，我知道，當然我們登記的日期定下去，他們要



 
9 

 

配合我們，我們一年才一次而已，當然大家一起去比較有趣，

對不對！平常他們也是很辛苦，我就將他們的心聲說給你們聽，

你自己去拿捏，謝謝！ 

民政課長巫銘仁：好，謝謝！ 

陳主席孟宏：晚玉代表。 

劉代表晚玉：社政課長，去年我們在審預算的時候，有元宵節   

活動，但是這次的元宵節活動你覺得辧得是否完善？我一直跟

你們強調要結合我們的廟宇結合福安宮，結果變成我們走我們

的，福安宮走他們的，以前我們都跟媽祖鑾轎出門，這次街頭

拚街尾不是這樣，以前街頭拚街尾整條街，這次我就一直跟   

你們強調，以前我們都跟媽祖鑾轎出門，他們的活動我都有   

參與，所以你一定要好好結合，這次辦成這樣各人走各人的，

不知要走成什麼樣？ 

社政課長楊俊雄：問候語（略），感謝劉晚玉代表對元宵節活動

的關心！跟晚玉代表做個報告，因為當初元宵節活動在策畫時，

本來的方向就是和福安宮做個結合，活動案標出去之後，我  

有和福安宮做討論，因為往年都有在他們的廟前做一個活動，

我們已經跟他們做一個很緊密的結合；至於走的部分，這部分

因為牽涉到整個人車的安全，所以我們還是選擇比較小路徑的、

交通管制比較方便的路線走，我們明年會提早跟各大廟宇做 

結合，實際上我們今年不只只有結合到福安宮，包括南天宮、

汴頭保安宮，包括後溪等等我們這邊也有結合，實際上也不是

單獨只針對福安宮，所以廟宇結合的部分今年我們確實有  

越來越多，向晚玉代表和各位代表做個報告，以上。 
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劉代表晚玉：廟宇結合所有的廟宇都來，不過所有的廟宇來，   

結合廟宇就是要來，我們的起點在哪裡？譬如起點在奉天宮，

廟宇的鑾轎要先去參禮才出門，回來若最後一站是媽祖廟福安

宮，起點在奉天宮出門要先行禮，所有的鑾轎都先行禮才出門，

回來時假設在福安宮，最後的陣頭鑾轎也是要回來福安宮參個

禮才算結束，這次為什麼各人走各人的禮，我扛神轎出門再  

晃回來有什麼意義對不對？譬如說這次要出門先跟廟宇行禮

才出門，回來看哪一間廟宇是最後的，要行禮才算結束，這次

我們只去晃一晃而已，而且我們要走太平街、彰水路，我一直

跟你們強調過去媽祖廟的活動我都會參與所以要緊密結合， 

結果你們走你們的，福安宮走他們的，這樣是不是很奇怪，  

我現在跟你說一個大概，第一隊就是第一排，鎮長、民意代表

和各廟宇的主委要來走的，出門之前，不管要在哪一間廟宇，

我不預設奉天宮或福安宮，要出門之前所有的人先向出門的 

第一間行禮，回來就是另外一間，所有的陣頭從那裡參一個禮

才開始走，這樣才是結合地方，你們如果不懂，主席也很了解，

不然和媽祖廟商量一下，我希望明年不要再這樣。 

社政課長楊俊雄：是，瞭解，明年開會的時候會參考，以上。 

劉代表晚玉：不要再這樣，如果這樣，你們就辦你們的不要和  

廟宇結合，我跟媽祖婆走。 

陳主席孟宏：課長，現在鎮長的意思是元宵節屬於傳統所辦的  

三大節日，所以下次要出去之前多開幾次會，有共識才來，   

好不好？ 

社政課長楊俊雄：瞭解。 



 
11 

 

陳主席孟宏：代表會的同事也可以做個發文，大家討論一下。 

社政課長楊俊雄：好。 

陳主席孟宏：嘉俊代表。 

胡代表嘉俊：問候語（略），我想要請教建設課長，現在湖東    

國小後門的事情，電話接不完，有沒有辦法處理一下讓大家  

方便，現在湖東國小後門因為私人地，規劃不好都圍起來了，

現在要接學生都不方便，你從後門消防隊進來變成無法出去，

我們從後門接小孩，因為有小孩子住在學校的後門而已，所以

他們都會載至後門，但是載至後門變成車子出不去，課長是否

有較好的方式，給他們一個方便？ 

建設觀光課長劉信呈：謝謝胡嘉俊代表針對湖東國小後面這個 

被佔用現況道路的部分，我們有去瞭解目前擺放盆栽的部分  

是屬於都市計畫裡面所設置的人行步道通行範圍，雖然土地 

主張它是私人的，但是我們去瞭解，在民國 60 幾年都市計畫

的時候，那條路都是通行的，而且目前是已經開闢完成，尚未

辦理徵收，就是土地是私人的但是地上物還是要維持供給，   

所以我們今天已經有擬稿要發文給警察局，依道路交通處罰  

條例的規定，它是公有公行的，不可以去做障礙物的阻礙，   

所以我們這邊會促請警察去辦理做移除，才能做行為人的  

開罰；另外地上物的部分，我們這邊會協同清潔隊去辦理移除，   

以上。 

胡代表嘉俊：好，謝謝！儘量給他們方便，孩子載去不能從後門

進去，現在從消防隊進來，車子卻不能出去而塞住，麻煩你們，

謝謝！ 
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陳主席孟宏：課長請儘速辦理。 

建設觀光課長劉信呈：是。 

陳主席孟宏：還有其他問題嗎？如果沒有問題，今天會議到此，

下午自行下鄉考察。 

 

九、閉會。 


